

# EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 12 DE DICIEMBRE DE 1905

NÚMERO 1052

## CASA DE SALUD

EN ESTE ESTABLECIMIENTO, DIRIGIDO POR EL

DOCTOR J. I. TOLEDO LOPEZ,

se da á los pacientes comodidad y servicio esmerado

Se practican las operaciones más difíciles, contando la casa con todos los elementos de cirugía modernos.—Setiembre 24.

## Northern Railway Company of Costa Rica

REBAJA EN EL FLETE DE CAFE

Desde esta fecha, y hasta nuevo aviso se ha resuelto rebajar el flete de café de £ 3.133 á £ 3.8.6 por mil kilos, quedando los gastos locales de exportación como sigue:

	Por mil kilos	
Flete de ferrocarril.....	£ 3.8.6, antes £ 3.15.3	
Muellaje de Gobierno.....	65 " 6.5	
Gastos de embarque y Agencia..	6.9 " —	
	£ 4.1.8	£ 4.1.8

siendo el total puesto abordo el mismo de la cosecha pasada.

Por café que se despache bajo conocimiento directo de las estaciones situadas al Este de Cartago [desde Paraiso hasta Matina y de Guápiles á Destierro] se cobrará el mismo flete que por el que se despache de estaciones entre Alajuela y Cartago, es decir £ 3.8.6 ó \$ 16.65 oro americano por mil kilos, pero al fin de la cosecha se devolverá en Costa Rica la diferencia entre estos fletes y el local [Clase P.] de las estaciones a Limón.

Esta tarifa tendrá efecto desde el 16 de octubre próximo pasado, de suerte que ningún café de la presente cosecha sufrirá el aumento de gastos que resultó del aviso publicado en esa fecha.—R. E. BROUNGER, Gerente General.

San José, 28 de noviembre de 1905.—10 v.

## Palace Hotel

PROPIETARIO R. C. CHILDS

Situado en la Avenida Central frente al Palacio de Gobierno. Montado con todo el lujo y confort que reclaman nuestros tiempos se abrirá el próximo lunes, cuatro de diciembre este suntuoso hotel que ha de ser gala y ornato de la capital josefina. Nuestra culta sociedad contará desde ese día con un hotel de primera y un magnífico restaurant, al frente de cuya cocina se hallará un excelente cocinero francés.

Desde ese día las personas de gusto, tanto de la capital como de provincias, que necesiten hospedarse deben dirigirse al PALACE HOTEL donde encontrarán toda clase de comodidades. Diciembre 2. m 1

## A LOS EXPORTADORES

La Compañía de vapores ELDERS & FYFFES (Shipping) LIMITED rebajará sus fletes sobre café á los mismos tipos del año pasado. Deben recordar los interesados que esta línea es directa á Europa y entregarán su carga antes que cualquiera otra.

Saldrán de Limón.—Pacuare el 15 de Diciembre, Matina el 22, Manistee el 29, Nicoya el 5 de Enero, Oracabeza el 10, Miami el 19, Zent el 26, Pacuare el 2 de Febrero, Matina el 9 & . & .—San José, Diciembre 10 de 1905. ELDERS & FYFFES (Shipping) LIMITED. 20v.

## Baratillo { ROPA hecha para } Baratillo

hombres y niños á precios nunca vistos. — Almacenes 23 de Noviembre. — AL SIGLO NUEVO — 1 m.

## EN BARATILLO

Un carretón de manos, camas, roperos, máquinas de escribir whiskey, vino de California, libros y varios otros artículos, en el Almacén de M. LUJAN. Stbre. 29. 2m alt.

## LINEA DE VAPORES DE ELDERS & FYFFES (SHIPPING) LIMITED

A LOS EXPORTADORES DE CAFE

No olvidarse que ninguna línea ofrece las ventajas para el envío de café de Costa Rica, que la línea de vapores de Elders & Fyffes (Shipping) Limited. Los nuevos, rápidos y cómodos vapores "Zent", "Pacuare" y "Nicoya", están ya en servicio, y así como los demás de esta línea, hacen la travesía directa entre Limón, C. R., y Manchester, Inglaterra. Esta es indudablemente la línea IDEAL para los exportadores de café y en cuanto á comodidad para los viajeros, no tiene rival.—R. J. SCHWEPPE, Agente Limón Costa Rica, julio 17 de 1905. 3 m.

## El Noticiero

DIRECTOR,  
Leonidas Briceño

REDACTORES,  
Leonidas Briceño, Segundo Ispizua

CORREDACTOR,  
Fernando Borges

ADMINISTRADOR,  
Amadeo Boza Mc. Keller

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,  
35 varas al Este de la Oficina Telefónica.  
Avenida 3ª, Oeste.  
Teléfono N° 26  
APARTADO 109

### Oficial

La Gaceta no registra ninguna disposición gubernativa.

### Teatro Variedades

Por absoluta falta de espacio no tuvimos, en la edición del sábado, el gusto de hacer la revista de las funciones de las noches del jueves y viernes. En la primera se representó una comedia, arreglo del alemán, titulada "Los hijos artificiales". Todos cuantos tuvimos ocasión de presenciar tan cómica producción, nos hicimos lenguas de ella. En verdad, no se pueden encontrar situaciones más cómicas ni enredos y chistes, escabrosos algunos, más divertidos.

Alfredo Alcón echó la casa por la ventana, es decir, que como estaba cual el pez en el agua, nos divertió soberanamente. En verdad, es un actorazo, en la cuerda (pase la palabra) cómica.

El viernes "La Duda", de José Echeagaray. Nos alegramos que el amigo "Rurico de Cáliz", que tan interesantes crónicas escribe en "El Derecho", impregnado de intenso psicología no propio, haya cambiado de "posición" respecto á este dramaturgo, que si á veces peca de romántico y corta las situaciones y los enredos sin gastar mucho melindres, cosa bastante personal y que se le debe agradecer, que él y sus estudios para el teatro, que dice uno: eso es real. Sin embargo, permítanos decirle que "Matilde" y "Enriqueta", en "Maucha que limpia", se hallan muy por encima de las figuras de la locuela "Amparo" y de la odiosa y repulsiva "Locadia", en "La Duda".

En la noche del domingo subió á escena el conocido drama "Juan José". Observaremos lo que los críticos han reparado: que esa producción adolece de una grave falta. La intención del autor fué indudablemente presentar cuadros de la miseria obrera en Europa: lo logra en los dos primeros actos, pero al final del segundo, convierte á su héroe en un personaje vulgar. Y no nos alargamos más en ello, por cuanto á nuestro pesar, no podemos dedicar mayor espacio á estas revistas; y para insistir en lo que tenemos ya dicho: que en gran número de producciones novelescas, incluyendo el teatro, entra por mucho la ficción, la cual muchas veces no se ajusta á la realidad.

La representación estuvo buena. Don Manuel Martínez Casado (Juan José) cosechó muchos aplausos. La señora Guadalupe Casado sacó "apréis nature" su poco envidiable y anti-pático papel; y permítanos llenar el olvido que con esta dama hemos tenido en ocasiones anteriores, si no ocuparnos de ella. Digamos, pues, que es una gran característica. Lo ha probado en "La Duda" en la figura de "Leocadia"; en "Juan José," como "Na Isidra," y en "Reaurrección," en la escena de la cárcel, al lado de "Katieka."—R. VISTERO.

### Cablegramas

Washington, 9.—El tercer congreso panamericano se reunirá en Río Janeiro el 21 de julio de 1906. Se acordó ayer en la reunión del Consejo Ejecutivo, presidida por Mr. Root, quien retiró su intención de asistir al congreso como jefe de la delegación americana.

París, 9.—En un artículo de fondo "Le Temps" discute el mensaje de Roosevelt. Al mismo tiempo que siente que la teoría del pacifismo consista en ser un hombre fuerte y armado, dice que no obtiene lugar entre los pacíficos. "Le Temps" confiesa con pesar que Roosevelt ha convertido la doctrina de Monroe de una fuerza negativa en fuerza positiva. Roosevelt y su amigo Root, no solamente prohíben la anexión territorial sino asumen para los Estados Unidos derechos de tutela y control, lo que implica la prohibición á los estados europeos del arreglo directo de sus propios asuntos con las repúblicas sudamericanas. El mensaje, continúa "Le Temps", engrandece y exagera extraordinariamente la teoría del gatrote grande. Al mismo tiempo que confiesa que el nuevo sistema de Roosevelt reconoce el derecho de castigar y también las excelentes relaciones que entre Francia y los Estados Unidos existen, no puede, sin que le cause preocupación, ver la intención de la teoría que pretende imponer límites y dominar la acción de otros países de un modo que poco se ajusta con sus derechos soberanos.

Es en fin un modo tan especial de ver el equilibrio internacional, que tiene poca probabilidad de facilitar el arreglo de cuestiones que podrían presentarse en la América.

Washington, 9.—Por medio de su ministro, el gobierno chileno ha arreglado con el Nacional Bank of Commerce de New York, el depósito de 300,000 libras de oro que Chile está acumulando para establecer el talón de oro el 1° de enero de 1906.

Nueva York, 9.—Dimitieron Mc Call, presidente y Perks, vicepresidente de la compañía de seguros la New York Life y senador Dewey, director de la Equitativa. Procedente de París ha llegado el ministro Min de Corea. Viene á implorar á Roosevelt para sostener la independencia de Corea.

Seattle, 9.—El explorador ártico Anundsen ha llegado á Fort Egbert, Alaska, habiendo descubierto la ruta Noroeste y encontrado en la isla del Rey Guillermo el verdadero polo magnético.

Berlín, 9.—Después del debate sobre la deuda nacional, el miércoles, Fritzen, clerical, pidió á Bulow una información relativa á las relaciones de Alemania con Gran Bretaña, Rusia, Japón y Francia. Expresó la esperanza de que el cambio de Gobierno en Inglaterra tendrá el efecto de mejorar las relaciones con Alemania, agregando que no existen puntos de controversia política entre nosotros y Gran Bretaña. Esta expresión se recibió con aprobación por la cámara.

En un largo discurso sobre relaciones extranjeras, el canciller confesó que Alemania tiene que contar con profunda antipatía en la Gran Bretaña, al mismo tiempo que notaba con satisfacción las recientes señas de mejores sentimientos de parte del público británico hacia Alemania. Dijo que vería con gusto el principio del restablecimiento de una buena inteligencia entre los dos grandes pueblos, cuya civilización es idéntica. Entre Alemania y la Triple Alianza no existe el menor conflicto de intereses. Sin embargo, Alemania tiene que estar lo suficientemente potente para sostenerse sola sin ayuda de aliados en caso necesario. Las relaciones de Alemania con el Japón son buenas y amigables. No puede creer que el Japón sea un enemigo que pueda ser un peligro para otra cosa que a punta abierta en extremo oriente. Por este motivo, Alemania desea conservar la integridad é independencia de la China. Refiriéndose á la situación rusa, dijo que la política alemana es de completa abstención para no mezclarse en los asuntos internos de Rusia. Rechazó categóricamente los asertos relativos á ambición alemana en la Polonia rusa. Refiriéndose á Marruecos, dijo que Alemania persigue bien fundados derechos. No jugaba el papel de zizaño. Alemania es nación amante de la paz. La idea de que es sedienta de venganza contra Francia es absurda. Aprovechome, dijo el canciller, de esta ocasión ante la cámara, ante el país, ante Europa y ante el mundo, para manifestar que la tendencia pacífica de nuestra política y la actitud en la cuestión marroquí, constituyen una prueba de que al buscar cómo proteger el derecho alemán, buscamos al mismo tiempo medios pacíficos para vencer las dificultades materiales y la oposición diplomática, sin desatender los intereses de los demás y sin dar motivo de provocación. Esto, es el bosquejo de la política tradicional alemana. Quien quiera que no reconozca esto, se niega á no ver los hechos y todo aserto y discurso para convencerlo es obra perdida.

Bebel, socialista, atacó la política extranjera del gobierno. Dijo que el Emperador con motivo del monumento á von Moltke, pronunció un discurso indicando la gravedad de la situación. El canciller habla de la profunda hostilidad de los ingleses hacia los alemanes. Esto cree Bebel, será desmentido al otro lado del canal. Aquí no existe hostilidad contra los ingleses. Hizo alusión al discurso del Emperador cuando dijo: "Mantengo seca la pólvora"; y al príncipe de Baviera, quien dijo que en 1904 el Emperador había salvado la Alemania de una gran guerra. El canciller ha dicho que en abril no hubo seña de que potencia alguna intentara infringir los intereses alemanes, pero cuando el Emperador desembarcó en Marruecos, todo cambió en un cerrar y abrir de ojos. La visita del Emperador constituyó una provocación calculada para excitar la mayor desconfianza de las demás naciones. No acepto el dictamen de que estos asuntos no deben discutirse en el Reichstag, porque se relacionan con el bienestar de todo el pueblo alemán y porque pudieran significar la guerra.

Petersburgo, 9.—Se teme que el gobierno no podrá resistir la tempestad. Parece que Witte es impotente para hacer frente á las dificultades que por donde quiera le causa la revolución. De todas partes vienen noticias de motines de parte de la tropa. El servicio de correos ha comenzado parcialmente á funcionar. Dos mil voluntarios prestan auxilio á los quinientos empleados que no huelgaron. Entre los voluntarios se halla la señorita Siniavieff, hija del ex ministro del Interior. Sirve de repartidora de correspondencia.

Precedieron á la noticia del asesinato de Sakharoff, horribles cuentos de la manera como reprimió los desórdenes agravados. Acorra laba á los aldeanos con los cosacos, quienes les fastigaban con sus látigos. No se ha podido

Identificar a la mujer que lo asesinó. Dijo que había ejecutado el decreto de los terroristas. Están dispuestos a amotinarse los ingenieros militares de Odesa.

Londres, 9.—Están llegando a ésta grandes números de refugiados rusos. Ayer llegaron 800 a Crocova. Todos relatan cosas terribles de los acontecimientos en Rusia. Muchos de ellos fueron ricos, pero están reducidos a la pobreza.

Petersburgo, 9.—Se abrió la oficina telegráfica. Está defendida por un cordón de soldados con la bayoneta calada.

París, 9.—Cartas de Manchuria que publica "Le Matin" pintan una situación terrible. Los soldados están muriendo de hambre. No hacen caso a sus oficiales. Harbin ha sido saqueado. La posición de Linevitch es muy difícil.

Varsovia, 9.—Trece reuniones de ingenieros civiles, abogados, profesores, médicos y de pendientes, organizaron una Liga de Ligas locales. La policía se ha dirigido al Gobierno pidiéndole aumento de sueldo, mejor alojamiento y mejor tratamiento. Piden una respuesta favorable dentro de una semana, de otro modo se declararán en huelga. Notician de Odesa, Kieff, Rostoff y Karkoff, que los comerciantes no pueden negociar. Muchos están sacrificando sus intereses y abandonando el país.

París, 9.—El Ministerio de Relaciones Exteriores mira con perfecta ecuanimidad el cambio de Gobierno en Inglaterra, estando seguro de que el nuevo gabinete mantendrá el entente cordial.

Buenos Aires, 9.—Ha motivado tremenda sensación un incidente que ocurrió en Itaphy. Según comunicación oficial recibida del gobernador de Santa Catarina, tres oficiales y 12 marineros del crucero alemán "Panther", todos vestidos de paisanos, presentáronse al hotel de dicha villa, y pidieron la entrega de un individuo llamado Futz Stanoff, por ser desertor del Panther; como el hotelero se negara a hacerlo, tomaron al hombre a la fuerza, llevándolo probablemente a bordo del Panther. Las autoridades consideran el incidente como violación de los derechos territoriales del Brasil. El incidente aconteció el 27 de noviembre. El diputado Barboza Rima, pronunció un violento discurso hoy en la cámara de diputados. Excitó al gobierno a que no tolerara la agresión extranjera. El congreso pasó una resolución invitando al gobierno a exigir inmediata satisfacción.

Constantinopla, 9.—El embajador alemán trata de persuadir a las potencias a aceptar la enmienda de la Puerta a las demandas colectivas presentadas por ellas. El embajador británico opina lo contrario. Cien turcos trabajan activamente en la fortaleza situada al lado europeo de los Dardanelos, emplazando los grandes cañones y construyendo trincheras. Se espera que esta noche los embajadores aceptarán las propuestas del Sultán.

Dublin, 9.—Se abrió la convención nacional irlandesa presidida por John Redmond. No concurren John O'Brien o Fimothy Healy; Redmond felicitó al Partido por caída de Balfour. El Síndico de Dublin presentó el orden del día que fue aplaudidísima y aprobada por aclamación. Se lee como sigue: "Afirmamos que el Parlamento irlandés no tiene derecho a excepto una asamblea legislativa libremente elegida y representativa con poder para hacer leyes para Irlanda y un gobierno ejecutivo responsable a dicha asamblea. Esta convención declara además que el partido nacional irlandés no puede formar alianza o apoyar permanentemente ningún partido o gobierno inglés que no haga de la cuestión referida punto cardinal de su programa."

## Don Máximo en Guadalupe

Con este título recibimos hace tres días lo que sigue, enviado por vecinos importantes del lugar a que se alude:

Da gusto ver el entusiasmo con que los guadalupeños fernandistas se preparan para recibir "dignamente" a su candidato el lunes once del corriente. Lo más divertido del caso es el sinnúmero de comisiones para cualquier vuelta que se ofrezca dar; citaremos algunas para dar una idea.

1ª comisión, lo más distinguido del Partido pasará a la casa del distinguido patriota a invitarlo oficialmente.

2ª comisión, compuesta de los electores, para recibirlo en casa de don José Montero.

3ª comisión, un sujeto único, don Emiliano Brenes G., Director de la escuela de varones, pronunciará el discurso de recepción.

4ª comisión, un solo personaje, don Nicolás Zeledón F. quien ha sido designado por lo más selecto del republicanismo goicocheano, para el "brindis"—como al fin que los sabe hacer—

5ª comisión, un solo individuo, don Jesús Pacheco, como jefe del grupo, como hombre muy capaz por sus muchos méritos lo han designado para bastonero de don Máximo.

6ª comisión.....los que pidieron la contribución.

Basta de comisiones, que las que restan son de poca importancia.

A Guadalupe, pues, que la parranda será bonita. ¡Dios quiera que mañana.....no les arda!—Z.

## El Presidente

de la República y el municipio de Santo Domingo

Artículo I de la sesión extraordinaria celebrada por la Municipalidad de Santo Domingo, a las 6 p. m. del 9 del presente mes.

"A moción del señor Jefe Político y por unanimidad de votos, se acordó:

Manifestar al señor Presidente de la República Licdo. don Ascensión Esquivel, que este Cuerpo le agradece profundamente la visita con que se sirvió honrar al pueblo dominicense el 7 del mes en curso y hace fervientes votos por su prosperidad y por la de Costa Rica.

Al mismo tiempo se le dan sinceras gracias al expresado señor Presidente de la República, por el instrumental con que tuvo la amabilidad

de obsequiar a la filarmónica de este cantón."—R. VILLALOBOS R.,—Secretario.

## Crónica roja

Dos heridos de gravedad en Atenas

El autor es un famoso criminal

GRAVEDAD DE LOS HERIDOS

El sábado pasado en la noche fué teatro la villa de Atenas de un sangriento drama, que no ha dejado de ocasionar la consiguiente sensación entre los habitantes del lugar, más si se toma en cuenta que tienen un peligroso vecino por allí.

Pero antes de narrar el hecho, digamos algo respecto de

### EL AUTOR

Se llama Gordiano Hernández. Es una verdadera fiera humana.

Ha estado en presidio diferentes veces por otros tantos crímenes.

El año 1897, mató en San Lucas a Benedit, uno de los asesinos del relojero alemán Mr. German.

Dos años después de cometido este crimen, se escapó del presidio.

De esa fecha a esta parte, ha estado vagando por los pueblos más apartados de la república, por temor a la justicia, con la que tiene graves y gordas cuentas, que acaba de aumentarlas.

Ultimamente se encontraba en Atenas, a donde lo había llevado el amor de una mujer, con quien mantenía relaciones ilícitas.

Como se ve, el sujeto no puede tener antecedentes más peligrosos.

Eran las 9 p. m. del día indicado.

Gordiano, en compañía de Urbano Arias y su esposa Irene González, se paseaba por una de las callejuelas más lóbregas del barrio de las Mercedes, hablando de generalidades.

La presencia de dos individuos llamó la atención de Gordiano y detuvo la marcha.

Al verlos ya cerca, sacó el revólver y disparó sobre ellos.

Ambos cayeron en tierra y el criminal huyó, internándose en unos charrales.

Arias y su esposa Irene corrieron hacia donde se hallaban los dos hombres caídos y vieron que la herida de ambos eran mortales.

Minutos después, la autoridad, así como un número considerable de vecinos, llegaron al teatro del acontecimiento.

### LOS HERIDOS

Se llaman estos Jesús Sánchez y Emilio Artavia, ambos vecinos de Atenas.

Son jóvenes y se dirigían los dos en busca de la madre del primero.

Los esposos Arias-González fueron detenidos por orden del Alcalde, declarando al día siguiente lo que sabían respecto al hecho, declaración que ha sido tan deficiente que no da mayores luces en el asunto. Fueron más tarde puestos en libertad.

### TRASLACION DE LOS HERIDOS

Los heridos fueron traídos antes al hospital de esta ciudad.

Las heridas son en el estómago y se cree que mueran.

Ayer estuvimos en el hospital, con el objeto de celebrar con ellos una entrevista, pero es hablar con ellos.

El criminal aun no ha sido capturado: se le persigue con empeño.

## MAS DETALLES

Nuestro diligente corresponsal en Atenas nos envía los que van a continuación, sobre la nueva fechoría de Hernández:

Atenas, 10.—Hace varios días la policía fué a capturar al reo prófugo del presidio de San Lucas, a Gordiano Hernández, que se hace llamar también Miguel Barquero, y no lo encontró en la casa donde se decía estaba. El día 8 un importante vecino dió parte al policía Pedro Ramírez que el criminal se encontraba en una pulpería, donde había comprado unas cápsulas de revólver. Este hizo como que iba a hacer la captura, pero alguien lo vió hablando con el bandido, quien en compañía de un joven matrimonio, salió para el barrio de Jesús, yéndose hacia su casa el policía.

En el puente que está en el centro de esta villa, Hernández topó a los primos hermanos Emilio Artavia y Jesús Sánchez, personas humildes e inofensivas, y como los confundiera con dos policías que habían procurado capturarlo, les dijo: "Tomen por entrometidos", y les disparó un tiro de revólver a cada uno en el estómago, del cual cayeron los dos al suelo, dando lastimeros ayes.

Acto continuo el reo huyó y aunque ha sido perseguido muy activamente por la policía, no se le ha podido capturar.

Si los heridos mueren, el célebre Hernández habrá cometido cuatro homicidios ya, y el Supremo Gobierno debía poner precio a su cabeza.

Con motivo de este suceso, alabamos la conducta del señor Cura, quien presuroso corrió a prestar los auxilios espirituales a los que en ese momento se creían próximos a morir y del estimable médico doctor Bonnefil, quien ha hecho conducir los heridos al hospital de San Juan de Dios.—Corresponsal.

### DOS HECHOS MAS DE SANGRE

Antier ocurrió en la pulpería de Alejandro Saucha, de esta ciudad, el hecho de sangre que sigue:

Pedro Blanco y Julio Peralta trabaron disputa por asunto de poca significación y de las palabras pasaron a los hechos.

Blanco dió una bofetada a Peralta y éste le contestó con otra, con lo que dieron principio a la riña.

Demetrio Abarca tomó parte en la reyerta, con el objeto de despartarlos.

Terminada ésta, Peralta y Abarca notaron que se encontraban heridos en el estómago: Blanco había salido huyendo.

La policía se apersonó en el lugar del hecho y condujo a los heridos al cuartel.

Según dictamen médico, las heridas han sido producidas con arma cortante. De la gravedad de las heridas no tenemos detalles.

OTRO HERIDO DE MAYOR GRAVEDAD

Un hecho sangriento, más serio que el anterior, ocurrió antier en las Pazas. Habla la víctima, Santiago Vargas:

"Iba para mi casa. En una callejuela del pueblo se me presentó inopinadamente Timoleón Ríos. Yo me tenía mis antecedentes con él. Desvainó el machete, y sin decirme nada, absolutamente nada, me atacó a machetazos, produciéndome una seria lesión en un brazo y un golpe en el pecho. Apenas herido, mi agresor desapareció."

El médico del pueblo reconoció ayer al herido y el conocimiento del hecho pertenece a los tribunales. Vargas tiene una grave herida en el brazo derecho, que le interesa el hueso. La cosa es seria.

## El sin igual

PARA AFEITAR A LOS CABALLEROS. EL QUE NO PRODUCE IRRITACIONES EN LA PIEL Y SI LA REFRESCA Y PONE TERSA, ES EL



JABON DE ROME RO DEL DOCTOR LOBB

retreca, vivifica y enriquece la piel con un rico y duradero perfume, dejándola y conservándola tan suave como el terciopelo.

Cura las irritaciones del cutis, las espinillas, los barros, la caspa, etc. Afirma y asedosa el cabello.

Las virtudes sanativas del Remedio curan la eczema y las escaldaduras. El Jabón del doctor Lobb no tiene igual para las personas que respiran

con exceso.—Precio: 75 céntimos.

El Verdadero Remedio Homopático del doctor Lobb para la Anemia restablece el vigor debilitado en la mujer, devolviéndole sus carnes perdidas y la complexión fina y sonrosada de su infancia.—Precio 75 céntimos.

Consulte usted al doctor Lobb (329 N 15 St. Filadelfia Pa. U. S. A.) asistente en medicina profesional, es desinteresado.—Pídase el Manual del doctor Lobb, gratis.—Valiosísimo en el hogar.—Agentes Generales en Costa Rica, señores Hermann y Zeledón. Farmacia Francesa.—San José.—Depósitos: en las principales Boticas y Droguerías de la República y en todo el mundo.

## Más cablegramas

Londres, 10.—Quizá esta tarde se sabrá algo relativo al nuevo gabinete, pero hasta la vez todo es especulación. Las próximas elecciones, se resolverán sobre la cuestión de comercio libre o protección aduanera.

París, 10.—Durante un alborotado debate en la cámara de diputados, Mr. Faure dijo que el Embajador francés en Londres, Mr. Paul Cambon, telegrafió reservadamente que el gobierno británico estaba listo para hacer causa común con la Francia contra Alemania, a fin de resguardar sus intereses comunes. Este despacho, a pesar de su reservado carácter, fué comunicado a Alemania el día después de haberse recibido en ésta. Aunque los únicos que sabían de su existencia eran Loubet, Delcassé y Rouvier, el primer ministro calificó el aserto de Faure "Pura charla", a esto Faure contestó: "Es cuestión de alta traición". A suplica del primer Ministro se suspendió la discusión hasta después del debate sobre el presupuesto extranjero.

Petersburgo, 10.—El regimiento Alexander News Kestensa, presta servicios como policía rusa de Skalerinodor. Se amotinaron 16 000 soldados. Avisan de Kieff que la revuelta de la guarnición ha tomado proporciones gigantescas. De Rerval viene la noticia de que se ha desarmado y arrestado a tres regimientos. Los cosacos ocupan los cuarteles. En Kurek se han saqueado las casas y construido barricadas en los caminos para impedir el tránsito de tropa.

Londres, 10.—Joseph Chamberlain pronunció un discurso en Doford. Elogió a Balfour.

Dijo que el Gobierno del país ha pasado a manos de los Little Englanders y Romerulers.

Harbin, 10.—Muchos oficiales rusos desarmados por las tropas amotinadas. No se permite a los oficiales de la reserva regresar a Rusia. Hay estricta censura sobre todo despacho telegráfico.

Londres, 10.—La Secretaría de Relaciones Exteriores ha recibido aviso de que Hayashi ha sido elevado al rango de embajador en Inglaterra.

Petersburgo, 10.—Rumoréase que el gobierno no ha concedido parcialmente las demandas de los telegrafistas y empleados del correo huelguistas. Indemostrará a aquellos que sufren en el desempeño de su empleo y pagará pensión a las viudas de los empleados.

París, 10.—El discurso de Bulow en el Reichstag se considera en los círculos políticos como indicación de la intención de Alemania de desempeñar un papel desagradable en la conferencia de Algeiras. Motivan estas impresiones el hecho de que el discurso se ha pro-

nunciado un día después de que Alemania devolviera a Francia los documentos sometidos para la aprobación del gobierno antes de publicarlos en el libro amarillo.

Avisan de Tolón un grave conflicto entre los tripulantes y oficiales de los destroyers rusos que están a punto de echarse al agua. Los oficiales se jactaron a los amotinados y pidieron nueva tripulación a Rusia.

Dice Le Matin que Roosevelt y Sienkewich se dividieron el premio novel y el de ciencia médica al profesor Koch.

Petersburgo, 10.—Avisan de Ekaterinoder que los amotinados se posesionaron del arsenal que contenía diez mil fusiles. Estos se repartieron en Ekaterinoder y Navarossysk, donde dominan las tropas amotinadas. De Elizabeth Pol avisan que el populacho está revuelto. De Kieff notician matanzas; hay más de 1,500 muertos. En la Bolsa de esta reina gran pánico. Se han retirado cien millones de rublos del banco de Estado. Los revolucionarios propagan falsas noticias para intimidar y fomentar corridas y provocar bancarota.

Río Janeiro, 10.—Se han dado órdenes de despachar al sur los cruceros Barroso, Femandez y Benjamín Constant. Créese que tiene esta relación con el incidente Panther. Parece que Steinhoff no es desertor del Panther sino del ejército alemán.

Berlín, 10.—El corresponsal del Tageblatt en Petersburgo avisa que Witte envió al Emperador un renuncia, pero que el Czar no la aceptó. Parece que empieza a deshacerse la huelga de telegrafistas, Agentes comerciales de casas berlinesas que han llegado a ésta de Rusia meridional dicen que la mayor parte del país está tranquila. Hay desórdenes aislados que dan la impresión al extranjero de que el país está trastornado. El comercio sigue lo mismo que siempre en las ciudades y villas. Notician de Varsovia y Riga que los empleados de ferrocarriles declararon en huelga como protesta contra la proclamación de la ley marcial en las provincias bálticas.

Londres, 10.—De fuente fidedigna sábase que Bannerman encuentra gran dificultad en organizar el gabinete. Se cree generalmente sin embargo que tendrá éxito. Al mismo tiempo la posibilidad de un fracaso, es tema de las conversaciones en los clubs. Aquellos quienes más confianza tienen en el éxito de sus esfuerzos, no creen que el nuevo gabinete será muy fuerte. No cabe duda de que los grandes hombres del partido liberal desean que Bannerman fuese colocado detrás de la línea de fuego.

## Cartas rezagadas

en la Dirección General de Correos

SEÑORITAS: Ramona Chaves, Magdalena Araya, Rosa Vargas, Jery Wright, Adia McDantel, Amada Buschini, Micaela Mora.

SEÑORES: Josefa Cerdas, Micaela Arias, María Candelaria Rodríguez, Trinidad A. de Zamora, Mariana Quinto, Juana A. de Romero, Juana G. de Alvarado, Dolores Rodríguez, Emilia Artavia, Elvira de Moya, Francisca Colorado, Arcilia Romero, Francisca Portuguese.

CONVENCIONES: Víctor Campos T. Napiarala, Adán Zimmermann, Humberto Morice, José León Castillo, Charles Hull, M. N. Piedra, Trinidad Prietes, Sebastián Mateu, Francisco Jiménez, José Mora, Germán Reyes R., Carlos San Lee, Jenaro Eduard, Federico Vargas A., Anastacio Umaña, Roberto B. Mc Farggt, Juan J. Mora B., Néce Rivas, Abraham Polano, Ismael Murillo, José Solano Montero, José Martínez, Carlos Zeledón, Don Arturo, Athur Gurling, Manuel Barahona, José Aguilar Montes de Oca, José Mora, Carlos M. Hernández, Manuel Trejca, Manuel Allan, José Santiago Casanova, Andrés Correans, Fernando Tacones.

POSTALES: Margarita Gutiérrez, Angela Ca. derón, María G. Trejos, L. J. Kaudjzon.

MULTADAS: A B. Mellalef, N. María Araya, Nemetrío Picado, Ramón Chavarría, Biacio Mollo, Josefa A. Ramírez, Esteban Ramírez, Anita Stuart Scott, José Joaquín Aguilar, Mercedes Céspedes, Angelina Orozco.

CERTIFICADOS: E. R. C. L. Urd, Leonardo Laurito.—San José 11 de diciembre de 1905.

## COMUNICADOS

### SATISFACCION

"En un momento de excitación, dirigí a la señorita María Brenes Brenes, expresiones algún tanto fuertes, las cuales zaherian su delicada susceptibilidad; pero hoy, vuelta a la tranquilidad, retiro mis palabras, dejando a la señorita ofendida, en su buena reputación y fama. Cartago, 11 de diciembre de 1905, Por mi señora esposa, Demetrio Salas que no sabe firmar.—(f.)—Aquilés Ramírez".

## POR TELEGAFO

### Don Máximo en San Vicente

San Vicente, 10.—(Recibido a las 11 p. m.)

Don Máximo está en el distrito séptimo de este cantón felicitando a sus amigos. El día muy oscuro.

No podrá examinar microbios.—Corresponsal.

## Noticias de Nicaragua

Managua, 10.—(Recibido a las 10 50 a. m.)

Falleció ayer en León la madre del doctor Luis Debayle.

—El Presidente Zelaya se halla en Corinto tomando baños.



# Línea de vapores de la United Fruit Company

Se pone en conocimiento del Público que desde el día primero de Noviembre próximo se admitirán pasajeros para Nueva Orleans por motivo de que las limitaciones de cuarentena han sido levantadas.  
Limón, octubre 28 de 1905. R. J. SCHWEPPE, Administrador

## NUEVA SURCUSAL

De la Jardinería Artística de Anderson en la fotografía de Mr. Rudd al lado del Banco Anglo. Noviembre 26.

## Lotes para construir

Estoy encargado por los señores H. Tournon y Co. para vender los pocos lotes que aun quedan en el barrio de Amón. R. Alvarado González. 12 de Noviembre. 1 m.

## Zapatería Española

Ni en calidad ni en precio hay quien pueda competir con la Zapatería Española de MANUEL ESCORRIOLA. Los precios se han rebajado considerablemente y la calidad se ha mejorado. Apartado correo 438. Noviembre 30.

## Eggers & Stallforth

BREMEN

Se hacen cargo de la venta de café. Los buenos resultados obtenidos el año pasado en el mercado de Bremen deben animar á los exportadores de café á consignar mayores cantidades á dicha plaza. Para condiciones y fondos anticipados entenderse con la Agencia en ésta y el representante C. W. LOHRENGEL. Oficina 100 varas al Sur del Banco de Costa Rica. Noviembre 26. 1m.

## Al público en general

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajo especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

### ÚLTIMO MÉTODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos y días de fiestas de 7 á 11 a. m. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Fr. E. Friis, Cirujano dentista: casa que fue de don Telésforo Alfaro, calle de tranvía. junio 23

## QUÉ LO FASTIDIA Á USTED?

Por lo regular los «anuncios» de medicinas de patente, ¿no es eso? ¿Se ha dado usted cuenta alguna vez de la malignidad del promedio de esos anuncios? ¿Se ha detenido á pensar en la diabólica ingenuidad de los hábilmente escritos y artísticamente compuestos avisos de algunos de los más renombrados curalo-todo? ¿Se ha sentido usted alguna vez «algo indispuerto», y ha tropezado con alguna de esas horribles pesadillas? ¿La leyó usted y supo de alguna persona que estuvo á las puertas de la muerte, agotándose de manera rápida, y que ya no daban un bledo por su vida? ¿Leyó usted la carta testimonial sobre cómo empezó todo por un resfriado, y cómo fué descuidado, y cómo la pobre víctima siguió de mal en peor, hasta que tuvo vértigos y paroxismos? Luego, ¿recuerda usted cómo fué inducido á probar con una botella de alguna medicina maravillosa que lo curó? ¿Sabe usted que esas cartas-testimonios están de venta por millares á quienquiera que tiene medicinas que avisar, y que esos mismísimos anuncios son hechos para hacerle sentir enfermo, estelo usted ó nó? Nosotros no queremos enfermar á ninguna persona que se encuentre buena y sana. Si usted está «algo indispuerto», lo que necesita es descansar y nó medicina. Si usted está enfermo, ó algo así, si ha cogido alguna afección pulmonar, la

## OZOMULSIÓN

Marca de Fábrica

Le hará bien, si la toma en tiempo. Cuesta un peso fuerte la botella. Una botella por sí sola no cura la consunción, pero empezará á curarla; una docena regularmente curará un caso grave.

Mujeres flacas y pálidas engruesan y se hermosean con la OZOMULSION.

**OZOMULSION**  
Cura  
Resfriados, Tos,  
Consumción,  
Bronquitis, Asma,  
y demás  
enfermedades  
pulmonares;  
Escrófulas,  
Debilidad General,  
Enflaquecimiento,  
Anemia, y demás  
padecimientos  
extenuantes.

## Prueba Gratis

NOTA DEL EDITOR.—Por convenio especial con este periódico, un frasco de muestra de la OZOMULSION será enviado por correo —gratis y franco de porte—á toda persona que mande su nombre completo y las señas de su casa clara y correctamente dirigidas

## La Tintorería

Al Sur del Colegio de Señoritas — de CARLOS PERALTA P.

Acaba de recibir un surtido de colores finos, modernos y firmes, estilo europeo. No reconozco agente en ninguna parte. Cuidado con los robos. Todo bien teñido y precios bajos. Nbre. 25. 1 m.

Tipografía de EL NOTICIERO



MARCA REGISTRADA

## E. LAMICQ

único importador en C. Rica

La HARINA cuya marca encabeza, ha sido registrada en la sección comercial, según se ve en la Gaceta Oficial n° 113 de 12 del corriente. Esta HARINA ha sido analizada en el Laboratorio Químico y se ha encontrado de superior calidad. Su consumo en la República aumenta de un modo prodigioso y su precio no excede del de la de Gallito.

San José, noviembre 14 de 1905.

### LINEA ATLAS

Vapores de correo:  
SARNIA ALLEGHANI SIBIRIA y ALTAY  
Salen de Limón cada lunes y ofrecen el servicio más rápido para el transporte de café á Londres, Hamburgo, Bremen y demás puertos de Europa.  
Cobra el mismo flete del año pasado  
Tendrá vapores extra de correo cuando lo exija el servicio  
Guías del Ferrocarril se pueden pedir en la oficina del infanterista.

JOHN M. KEITH,

Agente General

San José, 7 de diciembre de 1905. 1 m.

Se desea comprar un fonógrafo marca Edison. Dirijirse con todos informes, precio-eto. á señorita Josefina, apartado 488 Dic. 6 5 v.  
Academia de inglés, del profesor H. J. E. Edwards, frente á la casa de habitación de don Fabián Esquivel. Se puede aprender inglés en tres meses. Rebaja de 50 por ciento durante los meses de Noviembre, Diciembre y Enero 18 de Noviembre 1 m.

Se alquila un local propio para taller de zapatería, zapatería ó establecimiento de comercio frente á la librería de doña María v. de Linares y contiguo á la oficina de don Benjamín Piza.—Alejo Aguilar B.—20 v. Noviembre 22.

Se solicita un piano en alquiler. Dirijirse á la casilla 502. Diciembre 30 10a.

NOE Padilla vende una máquina de escribir, en € 25.00, en muy buen estado. Se puede ver en su casa de habitación.

PARA algún negocio durante las fiestas, alquilase la pieza esquinera baja de la casa de doña Inés v. de Fernández, Parque de Morazan. Informará Tomás Fernández F., en "El Siglo Nuevo" Dic. 2 10 v.

## En la Barbería

y Peluquería Española tienen de venta el Tinte Maravilloso del doctor Casanova y el Agua Restauradora para devolver al cabello su color primitivo. 16 de Noviembre.

## A LOS EXPORTADORES

Estamos listos con bodegas etc, etc, para recibir y embarcar todo el café que se nos remita á Limón en la presente cosecha de 1905 á 1906. Los gastos de embarque y derechos de muelle que en junto suman oro americano \$ 3.25 ó £ 0.133 serán cobrados con el flete de ferrocarril en el puerto de destino. Los envíos, órdenes de embarque etc, etc., se harán igualmente como en años anteriores. Libros de guías pueden solicitarlos en las estaciones del Ferrocarril y en nuestras oficinas.—Felipe J. Alvarado & Co.—San José, 24 de Octubre 2m

**CERVECERIA TRAUBE**  
Cerveza Negra Lager Beer  
**Marca Estrella**  
BEST STOUT POTERR

## Al Público Costarricense

Encontrándome en esta ciudad tengo el honor de ofrecer mis servicios en todo lo relacionado á pinturas, en madera, tela y vidrio al sistema "Esmalte": precios los más bajos de esta plaza. C. E. Amador. Casa de Remigia de García, avenida cuarta. n° 160. Noviembre 26.